



Antonio Hernández Marín

Antonio Hernández Marín dirigente campesino asesinado por la reacción

El auge del movimiento sindical, y especialmente el del movimiento campesino, ha desatado la furia insolente de la reacción costarricense. Son los reyes del café, los grandes latifundistas, los amos de la tierra que por años y años han explotado miserablemente a nuestros sufridos campesinos y que hoy creen ver amenazados de muerte sus mezquinos intereses por el simple hecho, ya absolutamente necesario por cierto, de que estos campesinos se estén organizando para exigir un justísimo aumento de salario. Ha desatado la ofensiva reaccionaria "La Tribuna", periódico nazi-falangista, refugio de quintacolumnistas, recogiendo chismes, re produciendo noticias manidas e insidiosas y sirviéndole de cloaca a todo personaje o personajote que pretenda hacer méritos despotricando contra la organización de los trabajadores. Es el medio un tanto hábil de servir los intereses de la Quinta Columna, de romper la unidad nacional y de bloquear, también, la política progresista del señor Presidente de la República.

Ministros cavernícolas, candidatos a la presidencia ansiosos del apoyo del capitalismo, curas falangistas, perrillos falderos de la clase patronal, todos se han apresurado a salir a la palestra, unos a anatematizar, y otros, a difamar y calumniar el movimiento Sindical, al Partido Comunista y a los dirigentes obreros y campesinos. Una verdadera avalancha de calumnias, de injurias, de amenazas y provocaciones; avalancha que destila odio estúpido y salvaje. Tal campaña ha comenzado a dar sus frutos de sangre: en las ciudades, y con especialidad en el campo, los matones profesionales, los perros de presa de la clase patronal y hasta los enemigos personales de los dirigentes obreros y campesinos se han envalentonado, creyendo que estos dirigentes están fuera de ley y pueden ser, por lo tanto, asesinados como perros.

El viernes de la semana pasada fué asesinado en Santa Bárbara, Rafael A. Zamora, Secretario General del Sindicato Agrícola del cantón. El sábado de la semana pasada fué asesinado en La Uruca, Antonio Hernández M., Secretario de Organización del Sindicato Agrícola de esa localidad.

El alemán nazi, Huber, man tuvo siempre en su hacienda "La Caja" a un mandador y a los hijos de éste, como perros de presa, como verdugos y azote de las peonadas. Uno de ellos, el asesino del c. Hernández, en cierta ocasión hirió con puñal, en el estómago, a un vecino, y tiempo después, a otro, en la cara; el nazi Huber, a fuerza de influencias y dinero, cubrió esos y otros desmanes de esa gente. Huber está ahora en un campo de concentración, y la finca pasó a ser administrada por la Junta de Custodia de la Propiedad; el Sindicato de La Uruca solicitó de este organis

Tiene razón Jorge Volio: así comenzó la traición nazi-facista a imponerse en España: asesinando trabajadores.- El auge del movimiento sindical y del movimiento campesino ha desatado la furia insolente de la reacción en Costa Rica

La United Fruit Co. contra el Seguro Social obligatorio

Son precisamente los trabajadores de las bananeras los que más necesitan de la garantía del Seguro Social.—La United, a pesar de la política de Buena Vecindad practicada por el actual Gobierno de los Estados Unidos, se empeña en mantener sus viejos y mezquinos sistemas de explotación imperialista.

Mr. Reginald Hamer, nuevo gerente de la United Fruit Co. y de la Compañía Bananera de Costa Rica, ha realizado la respectiva gestión para que a ambas empresas se les deje al margen del Seguro Social Obligatorio. Por supuesto, tal gestión, estamos seguros, no ha sido obra de Mr. Hamer, que está recién llegado al país; ella es el producto habilidoso y servil de la astucia de los picapleitos criollos al servicio de esas empresas. Se afirma en el alegato que esas empresas tienen establecido un magnífico sistema de pensiones y beneficios mortuorios; y que, además, se desvelan por la salud de sus trabajadores, para los que han establecido servicios médicos, de medicinas y hospital, todo ésto, por sólo un 2% que les rebaja del salario; 2 por ciento que no alcanza a cubrir tales gastos, claro está, según dice dicho alegato.

Nosotros condenamos la actitud mezquina de estas empresas, y esperamos que su Gerente, reconsiderando el paso dado, anulará tal gestión para aceptar el Seguro Social establecido. Para nosotros, la actual posición de esas empresas es falsa por las siguientes razones:

En Costa Rica, muy pocos han podido gozar de las tales pensiones de la Compañía. Se ha afirmado siempre en Limón, que la United, cuando ya un empleado va a llenar el cupo de años que le da derecho a la pensión, la Compañía

(Pasa a la pág. 4ª)

El Gobernador Rodó NEGÓ el permiso

para que el pueblo de Costa Rica rindiera homenaje a la Unión Soviética

Las Organizaciones Antitotalitarias habían designado un Representante para que hablara en el homenaje

El Partido Comunista quiso conmemorar la fecha nacional de la Unión Soviética —7 de noviembre— con una gran asamblea popular que se celebraría en uno de los teatros de la capital. El empresario señor Urbina cedió sin ninguna dificultad el teatro Keith.

El Comité de Unificación de Organizaciones Antitotalitarias dispuso unirse al homenaje y designar a su Presidente para que llevara la palabra en él. El "Comité Pro-refugiados de todas las nacionalidades" tomó un acuerdo parecido. —Pasa a la pág. 4ª

Trabajadores de Barba piden el cumplimiento del decreto sobre Salario Mínimo

Sr. Jefe de la Oficina Técnica de Trabajo.

San José.

Los suscritos, trabajadores de esta región, ocupados en la reparación que se está haciendo en el puente de la quebrada de Barba, atentamente a Ud. rogamos:

Se sirva interponer su autoridad ante la comisión de salarios de Barba, para que hagan respetar la disposición por esa entidad tomada, fijando el salario mínimo de una hora, para peones, en ₡0,375 céntimos. Atropellando la ley de salario mínimo vigente; se nos está pagando a razón de

₡ 0,25 la hora, habiendo fijado la comisión dicha, como le

9 DE NOVIEMBRE A LAS 7 DE LA NOCHE: ELECCION DEL COMITE SECCIONAL de SAN JOSE

MILITANTES: Vuestra voz y vuestro voto son necesarios para ayudar a integrar un buen Comité para 1943.

Todas las células deben movilizarse activamente para presentar la asistencia completa de los miembros de la Célula.

A V I S O: — El lunes 9 de Noviembre no hay mitin en el Salón Central del P. C.

mo la destitución de los matones, solicitud que fué atendida favorablemente. Los matones juraron que terminarían con todos los dirigentes del Sindicato, uno por uno, y envalentonados, claro está, por la estúpida campaña reaccionaria de estas últimas semanas, pasaron de las amenazas a los hechos. Así cayó, el sábado, el abnegado secretario de organización del Sindicato Agrícola de La Uruca.

El c. Hernández M. no cayó asesinado por la mano cobarde del matón, no; cayó asesinado por la reacción costarricense. Así lo comprendió la clase trabajadora de la capital; por eso el sepelio de este muchacho campesino honrado y noble, fué una imponente manifestación de solidaridad, una reafirmación del espíritu combativo del proletariado y una elocuente protesta contra las infames maniobras de la

El c. Rigoberto Alvarez explica su actuación en el asunto de Sarapiquí en que se calumnió al c. Carballo

En el "Diario de Costa Rica" del domingo pasado, aparece una nota que dice que el c. Carballo estuvo en Sarapiquí ofreciéndole a los parásitos ayuda a cambio de que se hicieran miembros del Partido Comunista y aceptarían el carnet de la Unión Campesina.

Debo manifestar que el c. Carballo no conoce Sarapiquí, ni ha tenido que ver con nada del movimiento campesino en forma directa, pues la Unión Campesina de esta provincia

lo que gestionó y consiguió con el c. Carballo, es que fuera su consejero legal, de suerte que el c. Carballo sólo habla con dirigentes de la Unión Campesina y en las horas de la noche que le dejan libres sus ocupaciones.

Como yo soy el que atiende todo lo relacionado con el movimiento campesino de esta provincia, porque a mi taller llega toda la correspondencia, y porque el Comité de la

(Pasa a la pág. 4ª)



RAFAEL A. ZAMORA

Rafael Angel Zamora ejemplo de luchador campesino

El sábado próximo pasado dimos sepultura al que fué uno de nuestros mejores camaradas campesinos, Rafael A. Zamora. En el momento de ser

(Pasa a la pág. 4ª)

El Presidente de la República asume valientemente sus responsabilidades frente a dos problemas obreros muy serios: el de los salarios de los trabajadores del campo y el de los marinos de Puntarenas

En dos colones y medio se fija el salario mínimo para los trabajadores de los cafetales, tabacales y cañaverales. Estos salarios serán reajustados en las diferentes zonas por las Juntas de Salarios

Con el Ministro de Gobernación y el Jefe de la Oficina Técnica el Presidente se trasladó a Puntarenas y resuelve brillantemente un conflicto que parecía irresoluble

¿Cuándo ondeará la...

—Viene de la pág. 1ª de la bestia nazi, ondea el distintivo de nuestra personalidad en el orden internacional.

La bandera cubana ondea en Moscú.

Como reafirma esta simple frase la independencia de Cuba, su capacidad para dirigir y llevar sus propias relaciones internacionales!

¿Cómo significa este hecho histórico la decisión cubana de colaborar por todos los medios a la unidad más estrecha

(Pasa a la pág. 4ª)

repetimos, la hora en treinta y siete céntimos y medio.

Barba, Oct. de 1942.

(firman) Abraham Alfaro, Ricardo Vargas A., Víctor Julio León A., Claudio Segura, José Manuel Segura, Enrique Víquez A., Juan B. Solís, Carlos Bolaños M., Pío Montero, David Ruiz y Víctor Rodríguez.

Hay dos actitudes del Presidente Calderón Guardia que honradamente tenemos que aplaudir.

En primer lugar, se decidió a dictar un acuerdo fijando el salario mínimo para los trabajadores de los cafetales, de los cañaverales y de los tabacales. La situación de esas gentes es angustiosa. El Presidente lo sabe. La tacañería de la mayor parte de los financieros no tiene límites. Eso también lo sabe el Presidente. Ahora se ha puesto de moda llamar comunista a todo aquel que reconozca un miligramo de justicia a la clase trabajadora. No ha faltado quien llame comunista al Presidente por haber establecido éste las garantías constitucionales como parte de la Constitución Política. Y llamándolo comunista han querido hacerlo retroceder y obligarlo a que vuelva la espalda a las masas de obreros y campesinos. El Presidente, en este caso concreto, no se ha dejado impresionar por esa maniobra reaccionaria. Ha tenido el valor necesario para cumplir con su deber. El salario fijado es de dos colones cincuenta diarios. No está claro si se trata de un salario por jornada de ocho o de seis horas. Tenemos entendido que ese salario es para la jornada corriente en nuestros cafetales, que es de seis horas. En todo caso, el asunto puede aclararse fácilmente. Hay algunos lugares donde los trabajadores ganan más de dos colones y medio al día. Pero en la mayor parte del país los salarios son muy inferiores a ese límite. A los tra

bajadores les queda el recurso de hacer establecer el verdadero equilibrio de los salarios por medio de las juntas de salarios que se están integrando en todo el país. Pero el acuerdo que acaba de dictar el Presidente de la República constituye un índice general muy importante. Tenemos entendido que los acuerdos de las Juntas de salarios se van a respetar. Por ejemplo, el acuerdo de la Junta de Salarios de Barba de Heredia, fijando en 37 centavos y medio la hora de trabajo no será afectado por el decreto ejecutivo que fija el salario en dos y medio por día.

El segundo paso importantísimo del Presidente de la República, que por cierto nos recuerda algunos de los gestos del general Lázaro Cárdenas en México, es su intervención en el conflicto que se había planteado en Puntarenas entre el sindicato de marinos y las dos empresas grandes que en el puerto hacen servicio de cabotaje: empresa de Esquivel y empresa de Purdy. Los trabajadores de estas empresas ganan salarios de hambre y trabajan en condiciones muy injustas. El sindicato pidió aumento de salarios y mejoramiento de las condiciones de trabajo. Los empresarios se negaron desde el primer momento a oír a los marinos. Varias veces estuvo a punto de estallar la huelga. Los trabajadores tuvieron la calma necesaria para actuar con ecuanimidad y esperar a que

(Pasa a la pág. 4)

del nazi Huber, y el farsante del cura Volio aprovechó las infames mentiras del asesino para salir a la prensa a hacer alarmismo, gritando: "Así comenzaron las cosas en España".

Y casi grita una verdad el falangista Volio; pero se equivocó en un punto. Debí haber exclamado: "Así comenzamos nosotros, los falangistas en España: nos organizamos en cuadrillas de forajidos pa-

ra asesinar dirigentes obreros y campesinos, para saquear los locales de los sindicatos; así preparamos en España la entrada "triumfal" de los moros, de los nazis de Hitler y los fachistas de Mussolini".

Pero se equivocan estos trogloditas; ni los obreros ni los campesinos se atemorizan con calumnias, con amenazas o asesinatos. Sobre la sangre de los compañeros caídos florecerá, más vigoroso aún, nuestro ideal de Justicia Bienestar y Libertad.